

令和5年 3月 吉日

保護者各位

市川市立東国分中学校  
校長 石塚 秀樹

## 東国分中学校 学校評価 結果報告

ご協力いただきました学校評価の結果をご報告いたします。

学校では、今回の結果を踏まえ、教育活動や教育環境の充実に努めてまいりますので、今後も家庭・学校・地域の連携のもと、ご支援をいただきますようお願い申し上げます。

### < 1 結果の項目について >

○学校評価の結果は、アンケート項目ごとにまとめています。「1確かな学力」「2豊かな心」「3健やかな体」「4信頼される学校」以上4項目は、市川市公立学校の共通項目です。それに「5東国分中独自項目」を加えています。

### < 2 アンケートの結果について >

○本校の昨年度後期学校評価の結果と比較し、12月実施の生徒アンケート結果(及び市川市中学校・義務教育学校後期課程学校評価結果)を参考にして分析しております。

### < 3 自由記述について >

○アンケート項目をさらに詳細な項目に分類して示しています。具体的なお意見をいただき、ありがとうございます。

○基本にご記入いただいた内容をそのまま掲載しております。但し、個人が特定できるような記載等、内容により一部を割愛して掲載しています。

### < 4 学校運営協議会の意見 について >

○第4回学校運営協議会(書面開催)において、「アンケートの結果」「自由記述」「現状の分析及び学校運営改善の方向性」を説明し、ご協議いただいた内容を記載しています。

### < 5 現状の分析及び学校運営改善の方向性について >

○「4 学校運営協議会の意見」を、「現状の分析及び学校運営改善の方向性」に反映させたものを、お示ししています。

○個別案件については、しっかりと受け止め、学校全体で情報共有を図ります。そして、「学校の役割」と「学校が出来ること」を総合的に勘案して個別に検討し、教育活動の中で改善してまいります。

### 評価項目に対する回答

4: そう思う	3: ややそう思う	2: あまり思わない	1: そう思わない
(よくできている)	(できている)	(あまりできていない)	(できていない)

# 1 「確かな学力」について

	評価項目	評価結果（人）					4 + 3							
		4	3	2	1	計	R3	R4	前年比					
確 か な 学 力	1	お子さんは、授業がわかりやすいと言っている。					26	103	49	9	187	75%	69%	-6.1%
	2	お子さんは、わからないことを自分から調べるなど、いろいろなことに興味を持って学習に取り組んでいる。					32	79	62	14	187	59%	59%	0.1%
	3	お子さんは、家庭学習の習慣が身についている。					41	64	59	23	187	59%	56%	-2.5%

No.	内容	自由記述
1	授業	数学の授業がわかりにくく、淡々と進みつまらないと聞きます。定期テストの平均点にも現れていると感じています。難しい内容なのは当たり前ですが、せっかくの少人数制授業なので、子供達が興味を持ち好きな科目になるよう、もう少し工夫が欲しいです。
2	授業	主体性が叫ばれる時代になりました。子供達が伸び伸びと生活していけるよう、少しずつ改革して下さっているのかなと感じています。参観日には兄妹の2クラスを見て、3年生は真面目に授業を受けている印象を受け、1年生は個々に発言したり、グループでの取り組みが見られて面白いと思いました。それぞれの良さが活きたり、表現する力を身につけていけると素敵だなと思います。これからも、宜しくお願い致します。
3	授業	授業において、子供の席に関係なくできるだけ見えるような文字の大きさに書いていただけると助かります。眼鏡を使用しているも、授業科目によって見えにくい事があるようです。

## < 学校運営協議会の意見 >

- 生徒アンケートで「学校の授業が解りやすい」が90%は良いと思いました。
- 自宅でタブレット使用している姿を見ない。タブレットを活用した不登校生徒への対応もお願いします。
- タブレット等を活用した学びが広がったり、深まったりすることはとても良いと思いますが、それが、基礎学力の定着に結びついていないのが残念です。
- 新しい取組への評価、課題についての今後の対応をお願いします。
- 自主性を重視しているが、やる気のスイッチを押していただけると、親としては安心かと思う。
- ICT教育が着実に推進されていると思います。
- 授業参観から、落ち着いた授業がされていて良かったです。生徒たちの学習への姿勢が良く、まじめでした。今後、学力の向上も期待できると思います。

## < 現状の分析及び学校運営改善の方向性 >

- **【生徒アンケート：『学校の授業は、わかりやすい』90% 前年比プラス3%】【保護者アンケート69% 前年度比マイナス6% 市川市学校平均値（74%）】**

保護者アンケートでは、下がってしまいましたが、生徒アンケートでは前年度比でプラス3%と、わかりやすい授業が維持できていると考えております。

しかしながら、自由記述1のようなご意見もありますので、今後も教員による授業改善を進め、指導の質・量を向上させていきたいと考えております。また、タブレットの効果的な活用も併せて工夫改善を進めていきます。

- 本校では、学習効果向上を図るため「教育のユニバーサルデザイン」を研究しております。生徒が学びやすい教室環境や授業スタイルを継続していきます。今後も小中一貫教育を進めるジャンルのひとつとして、研究を進めてまいります。
- 授業以外では、補習のための放課後「まなびくらぶ」、定期試験前の学習会等を行っています。生徒の参加について、引き続きお声かけをお願いいたします。家庭学習においては、学校評価で若干の下降傾向がみられました。各教科での学年ごとの課題の出し方や長期休業中の宿題のバランスに配慮してまいります。また、家庭学習の習慣化に向けた取組をあらためて検討してまいります。
- 定期試験につきましては、生徒の学習効果を測るために実施しております。試験期間を設定し、生徒が試験対策のために自習や家庭学習に集中し、学習内容を定着させる効果もあることから、授業時数確保とのバランスを考慮してまいります。

## 2 「豊かな心」について

	評価項目	評価結果（人）					4 + 3		
		4	3	2	1	計	R3	R4	前年比
豊かな心	1 お子さんは、友だちや近所の人などに、自分から進んであいさつをしている。	58	96	28	5	187	83%	82%	-0.8%
	2 お子さんは、自分の役割に責任を持って取り組んでいる。	87	79	18	3	187	90%	89%	-1.4%
	3 お子さんは、誰とも優しく関わっている。	87	90	9	1	187	95%	95%	0.0%

No.	内容	自由記述
		* 自由記述なし

### < 学校運営協議会の意見 >

- ボランティア活動から学ぶことはたくさんあると思うので、コロナの状況に左右されるとは思いますが、出来る限りかぎり活動の機会を増やしてほしいと思います。
- 生徒のあいさつが素晴らしいと思いました。
- 学校に訪問すると生徒たちが元気にあいさつしてくれるので、とても良いと思う。
- コロナが落ち着いてきたので、今まで休止していた活動に期待したい。
- 学校行事の充実が「豊かな心」の育成に効果を上げていると思います。
- いじめ防止の活動はとてもいい事です。色々な場面への波及効果が期待できると思います。継続して行ってほしいです。先生と生徒、生徒同士の信頼関係が築かれてきている事を感じました。

### < 現状の分析及び学校運営改善の方向性 >

- 「進んであいさつをしている」については、市川市中学校平均値（82%）と同じ結果でした。一方で【生徒アンケート：『学校は、あいさつや言葉づかい、マナーを教えてくれる』の項目で 92%が「そう思う」「ややそう思う」と回答 昨年度よりプラス7ポイント】から、生徒の意識の向上がうかがえました。生徒会本部・学級委員会・教職員によるあいさつ運動をはじめ啓発活動を引き続き行っていききたいと思います。

- 「自分の役割に責任を持って取り組む」「誰とでも優しく関わっている」の結果は、昨年度と比べほぼ同程度でした。豊かな心を育む手立てのひとつとして、生徒がボランティア活動に参加する機会を増やしたいと考えておりますが、今年度は曾谷小と稲越小の学習会に生徒が参加できました。

### 3 「健やかな体」について

	評価項目	評価結果（人）					4 + 3		
		4	3	2	1	計	R3	R4	前年比
健やかな体	1	50	53	55	29	187	40%	55%	14.8%
	2	90	84	12	1	187	92%	93%	1.0%
	3	42	85	46	14	187	71%	68%	-3.3%

No.	内容	自由記述
1	授業	先日の『いのちの学習』に参加させて頂き、ありがとうございました。他校の保護者（母親）から男子の性について相談され、改めて、子ども達が体の大切さを学べた事は本当に良かったと感じました。またこういった機会がありましたら、ぜひ参加したいと思っています。
<p>&lt; 学校運営協議会の意見 &gt;</p> <p>○予防の意識が高くても、実行できていないのではないかな。</p> <p>○何故むし歯の罹患率が高いのか。食生活の乱れでしょうか。その分析や、むし歯にならないような指導及び、歯の健康がいかに大切かを学ばせてほしい。</p> <p>○学校が安全や健康について学ぶ機会を持つことは素晴らしいと思います。</p> <p>○コロナ禍の厳しい状況の中で、学校は前向きに取り組んでいると思います。</p> <p>○安全に気を付けて生活するの項目の評価が高かったので、とても良いことだと思います。</p> <p>○学校や家庭で自分から体を動かす取り組みを生徒に働きかけてください。むし歯の治療はしつこいぐらいの指導が必要だと思います。放置すると取り返しがつかなくなるので、心配です。</p> <p>&lt; 現状の分析及び学校運営改善の方向性 &gt;</p> <p>○ 「すすんで体を動かしている」の項目はプラス15%と大きく向上しました。昨年度はコロナ禍の影響と考えると、これまでの状況に戻ってきたといえます。今後も学校として工夫していきたいと思っています。「規則正しい生活習慣」の項目はマイナス3%と低下しました。市川市中学校平均値（69%） コロナ禍が長引く中で低下と考えますが、今後は意識の向上を図るために、健康委員会等を通じて、「いきいきちばっこ生活習慣チェック表」を活用した啓発活動を続け、健康習慣の向上を図っています。</p> <p>○ 「お子さんは自らの安全に気を付けて生活している。」の項目では昨年同様の傾向がみられます。【生徒アンケート：『学校は、安全や健康について学ぶ機会が多い』の項目でも88%が「そう思う」「ややそう思う」と回答】学校として今後も、様々な場面や機会をとらえて、安全・健康に関しての指導を行ってまいります。</p> <p>○ 給食についてですが、【生徒アンケート：『給食はおいしい』の項目で75%が「そう思う」「ややそう思う」と回答】昨年度比プラス9%】今年度は、感染拡大防止のため、「市川市新たな学校生活スタイルガイドライン」に示されているように、配膳しやすいメニューを増やした「ほっと給食」のスタイルとしていますが、来年度より通常の給食スタイルに戻すことが決まっています。</p>		

## 4 「信頼される学校」について

	評価項目	評価結果 (人)					4 + 3		
		4	3	2	1	計	R3	R4	前年比
信頼される学校	1 学校は、目指す子どもの姿や学校経営方針について、保護者に理解されるよう努めている。	49	112	22	4	187	89%	86%	-2.8%
	2 学校は、保護者や地域の方とともに、子供を育てる取組をすすめている。	53	106	24	4	187	85%	85%	0.1%
	3 学校は、保護者の思いや願いに対して適切に対応している。	54	105	23	5	187	88%	85%	-3.5%
	4 学校は特色ある取組や教育をすすめている。	27	105	50	5	187	72%	71%	-1.1%
	5 学校は、子ども一人一人に適切な指導や支援を行っている。	41	106	32	8	187	81%	79%	-2.8%

No.	内容	自由記述
1	爽風学園	<p>学校の姿勢の評価はわからないからできないが、担任の先生はとても丁寧に生徒とコミュニケーションを測ってくださろうとする姿勢を感じます。ありがとうございます そうふう学園については現在生徒保護者は蚊帳の外感があります</p> <p>&lt; 学校運営協議会の意見について &gt;</p> <p>○コロナ禍で活動が制限されているせいか、取り組みが保護者に伝わっていない。</p> <p>○小中の教職員、生徒の交流が進み、とても良いと思います。小中一貫教育が意義あるものになることを望みます。</p> <p>○小中一貫教育を目指す過程として、合同の研修会や見学会などの取り組みは良かったと思う。</p> <p>○爽風学園になり、連携が取れている事が見えるようになってきて、とても良いと思います。</p> <p>○着実に小中一貫教育が推進されていると思います。</p> <p>○今後も新たな取り組みを出来る範囲で増やしていただけたら良いと思います。</p> <p>○。</p> <p>&lt; 現状の分析及び学校運営改善の方向性について &gt;</p> <p>○ 「目指す子どもの姿や学校経営方針について、保護者に理解されるよう努めている」の項目と深く関連する情報発信につきましては、次項「東国分中独自項目」の「メール配信」とも重なりますが、緊急性の高いお知らせの「メール配信」をはじめ、生徒の日常をお知らせしている「マチコミタイムライン」、「学校ホームページ」、「各種おたより」等をツールとして、必要な情報やホットなニュースをタイムリーに発信するよう心掛けています。学校ホームページには、「学校だより」、「PTA 運営委員会だより」、「学校運営協議会だより」、「学校の様子」など様々な情報を掲載しています。</p> <p>○ 「信頼される学校」では、1、3、4、5の評価項目で若干の下降傾向が見られましたが、市川市中学校平均値の1：(82%)、3：(83%) 4：(70%) 5：(76%)、との比較では、やや高い数値でした。【生徒アンケート：『学校に誇りを持っている』82%、『学校は楽しい』92%、『先生やカウンセラーは、悩みや困っていることを相談しやすい』79%、『先生は、生徒をよく理解している』89%、『先生は、生徒がいけないことをした場合ほしかり、良いことをした場合はほめている』91% が「そう思う」「ややそう思う」と回答)】</p> <p>○ 「特色ある取組や教育をすすめている」「子ども一人一人に適切な指導や支援を行っている」の二つの項目と関連深いと考えられる「教育のユニバーサルデザイン」の分野の取り組みについては、1「確かな学力」で説明させていただいた方向性に加え、特別支援教育の視点からみた指導や支援を推進してまいります。また、小中一貫型小学校・中学校のモデル校「東国分爽風学園」としての取り組みを今後も進めていき、今後は目に見える形や、実感できる成果を示していきたいと考えております。曾谷小学校、稲越小学校をはじめ、中国分小、国分小とも連携して、小学校と中学校の系統性・連続性を向上させ、義務教育9年間のスムーズな接続により、中1ギャップ解消をはじめ、学習・生活・行事・部活動など様々なジャンルで教育効果を高めることを検討してまいります。</p>

## 5 「東国分中独自項目・その他」について

	評価項目	評価結果 (人)					4 + 3			
		4	3	2	1	計	R3	R4	前年比	
東国分中	1	学校は、子ども達が楽しく学校生活を送れるように努めている。	57	106	19	5	187	87%	87%	0.2%
	2	学校は、子どもや保護者の相談に熱心に応じている。	52	105	24	6	187	83%	84%	0.6%
	3	学校は、挨拶、言葉づかい、マナーなどの指導を適切に行っている。	49	113	21	4	187	83%	87%	3.4%
	4	学校は、メール配信によって、緊急時の情報等を適切に伝えている。	109	69	8	1	187	95%	95%	0.0%

No.	内容	自由記述
1	服装等	暑くなるのが早いので、早々にクールビズとして、体操服登校を許可して欲しいです。
2	その他	マチコミから欠席連絡ができるようにしてくださってありがとうございます！便利で助かります。
3	その他	通常業務に加えての感染症対策で大変な中、日々子どもたちに寄り添って教育指導していただき感謝申し上げます。恐るほどのウイルスではないことがわかってきた今、一日も早く過剰な対策から解放してあげてほしいと日々願っております。体育などは外すように指導してくださっているようですが、部活の際に100%マスク着用していたのを拝見して驚きとともにとっても心配になりました。マスクでは空気感染は防げないのでコミュニケーションへの影響や低酸素による頭痛や息苦しさの方をとっても心配しております。県や市のガイドラインがあるのもわかりますが、各市や学校で緩和された地域もあると聞きます。外や運動時は積極的に外すよう指導していただき、個々の理由で外してるときにつけるよう、先生や友達から言われないうちに、外してる子には何らかの事情があるということを考えてほしいと願います。お読みいただきありがとうございました。
4	その他	保護者会で子供たちの様子を聞けてとても良かったです。またダンスの動画を見せて頂き子供達が発表している姿を観れてよかったです。自宅で発表の事をタイムリーに子どもと話したいので、発表動画をもう少し早い時期に観れたら…と。保護者後に話してももう、興奮が薄れていたので話が噛み合わない(笑)。

### < 学校運営協議会の意見 >

- 生徒の活動を Zoom 等で保護者が見られるようにできれば、子どもや学校に興味を持ってくれるのではないかと。
- これからも地域の学校という観点で連携を進めてほしいと思います。そして心身共に健全で日頃の学習、部活動、行事等に生き生きと活動する生徒たちであふれる学校であってほしいと思います。
- 今後も学校教育環境の改善への取組をよろしくお願いします。
- 今後の「東国分爽風学園」がとても楽しみです。地域の高校としてできることがあれば、協力させていただきます。
- 生徒たちがとても落ち着いていて安心しました。先生方との信頼関係がちゃんとできているんだと思いました。今後もこの状態が続いてくれたら良いと思います。
- 子ども達の自主性を重んじた活動は大切だと思う。失敗を恐れず、何にでもチャレンジできるようなチャンスを多く与えてあげてほしいと思います。

### < 現状の分析及び学校運営改善の方向性 >

- 東国分中独自項目につきましては、昨年に引き続き、高い評価結果となっています。
- 【生徒アンケート：『学校は楽しい』の項目で92%、(前年度89%)『学校行事は充実していて、満足できる』の項目で91%(前年度77%)が「そう思う」「ややそう思う」と回答】 コロナ禍においても、ほとんどの行事を行うことができ、生徒たちも充実感を与えることができました。

- コロナに関してはマスクの使用の緩和や、5月からのコロナの5類引き下げ等に合わせ、学校生活を徐々に本来の姿に戻していきたいと考えております。しかしながら、コロナの感染に不安を感じる生徒や、身近に基礎疾患をお持ちの方がいる生徒に関しては、引き続きマスクの使用を希望する場合も考えられますので、個々の心情や状況を踏まえながら対応してまいります。
- 夏の体操服登校については季節の状況に合わせ、適時判断したいと思います。
- 学校行事の紹介等につきましては、学校だよりや、学年だより、タイムライン、マチコミメール等を活用していきますが、常にオンタイムに近い状況での公開は難しいところもありますご理解ください。

その他のご意見については、真摯に受け止め、改善していくべきところは対応していきます。今後も引き続き、学校運営に際しまして、ご理解とご協力をいただけますようよろしくお願いいたします。

\*学校運営協議会は、公開している会議であり、傍聴が可能です。傍聴される方が増えて、学校運営についてご理解を深めていただくことが、学校教育の質向上に有益と考えておりますので、今後も積極的な傍聴参加をお願い申し上げます。(会議日程は、学校だより等でお知らせしています。)